
300
IMAGES
UNE SEULE
ÉMOTION
À LA FOIS

-

Dominique Lilli 
Copyright 2025



« J’ai vu des œuvres qu’on ne voit qu’une fois dans sa vie, là-bas, à 
Washington. Et j’ai ressenti des choses que je n’avais pas prévues. Du 
beau à pleurer. Du rare et exceptionnel qui devient sacré. Des scènes qui 
dérangent, qui intriguent, qui touchent sans qu’on sache pourquoi. Parfois 
j’étais figé, parfois hilare, parfois perplexe devant une composition 
improbable. J’ai eu de l’émerveillement, de l’étonnement, du doute, et 
même du regret de ne pas pouvoir expliquer pourquoi une image me reste 
alors que tant d’autres s’effacent. Alors j’ai pris des détails. Pas les 
tableaux entiers, par les cartels. Juste ce qui m’a arrêté. Ce qui m’a 
traversé. Ce document est né de là : d’une envie simple de partager ce 
que ça m’a fait, sans nom d’artistes, sans époque, sans grille de lecture. 
Et surtout, de donner à d’autres l’occasion de faire pareil. On peut le 
feuilleter seul, pour respirer entre deux réunions. Le montrer à ses amis ou 
collègues, pour faire réagir sans consignes. L’ouvrir avec des élèves, non 
pas pour leur apprendre, mais pour leur demander ce qu’ils voient, et ce 
qu’ils aimeraient faire. On peut l’envoyer à quelqu’un qu’on aime, ou à 
quelqu’un qu’on ne comprend pas. L’imprimer et le coller sur un mur, le 
découper, l’annoter, le détourner. Ce n’est pas un objet sacré. C’est un 
support libre. Un déclencheur. Là où certains reconnaîtront un courant 
artistique, si ce que tu vois te provoque une émotion, une idée, une 
surprise ou même un rejet, alors il a déjà rempli son rôle. Et si tu as envie 
d’en faire quelque chose, partage-le. Fais circuler ce qui t’a traversé. »

« I saw works of art that you only see once in a lifetime, over there in 
Washington. And I felt things I hadn’t expected. Beauty that made me 
want to cry. Rare and exceptional pieces that suddenly felt 
sacred. Scenes that disturbed, intrigued, or moved me for reasons I 
couldn’t explain. At times I was frozen, at times laughing, or puzzled 
by some improbable composition. I felt awe, surprise, doubt, and 
even regret, regret that I couldn’t put into words why one image stayed with 
me while so many others faded. So I started photographing details. 
Not entire paintings. Not wall texts. Just what stopped me. What 
moved through me. That’s where this document comes from: a simple 
need to share what it did to me, without artist names, without 
dates, without any framework to follow. And above all, to give others 
the chance to do the same. You can flip through it alone, just to 
breathe between two meetings. Show it to friends or colleagues, 
just to spark a reaction, without giving any instructions. Open it with 
students, not to teach them, but to ask what they see, and what they 
might want to create. You can send it to someone you love, or to someone 
you don’t quite understand. Print it, pin it on a wall, cut it up, annotate it, 
remix it. It’s not a sacred object. It’s an open tool. A trigger. If some 
of these images spark an emotion, a thought, a surprise, or even 
rejection, then it’s already done its job. And if you feel like doing 
something with it, share it. Let others feel what passed through you. »

Photographies réalisées par Dominique LILLI dans les musées publics de Washington 
D.C. : National Gallery of Art (East & West Buildings), Hirshhorn Museum & Gardens et 
Library of Congress. Œuvres appartenant au domaine public, reproduites ici à des fins de 
sensibilisation culturelle.
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